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见习记者 谢挺 记者 沈娟娟

记者获悉，国家四部委即将给“超标”电动车戴上“紧箍咒”。

根据整改要求，时速达30km以上的电动自行车将被划入电动摩托

车范围，产业门槛被抬高了。合肥电动车有多少是在

“超速”行驶？限速是否是一剂整治电动车行业的良药？

现状：七八成电动车都“超速”行驶？
事实上，电动自行车产业是在自行车和摩

托车之间产生出来的一个产业。上世纪80年代

末，我国电动自行车“开入”寻常百姓家。

一位不愿透露姓名的业内人士告诉记者，

电动自行车成为广大工薪阶层的代步工具，主

要还是由于公共交通不发达。

“安徽正处在城市化进程中，城市不断长

大，人口越来越多。”他举例说，一个工薪家庭，

没有经济实力买车，在上下班高峰不想乘坐拥

挤的公交车，更不想用人力去骑自行车，电动车

就成了最理想的工具。”

不过，电动车的道路也不是“一路绿灯”，部

分城市也开始给电动车戴上“紧箍咒”。记者获

悉，继全面“禁摩”之后，从下月起深圳绝大部分

路段将不允许电动车上路了。

合肥何时会限制电动车的“步伐”？石象斌

预测，电动自行车在合肥的“主力”位置至少还

可以“扛”上十年，“等到十年后，城市的地铁交

通等成熟，立体公交形成后，电动车大军就不会

这么浩浩荡荡了。”

星报讯（记者 刘欢） 中高考临近，学生和家长普遍关

心“禁噪”问题，今年合肥能否给学生们一个安静的考试环

境？5月28日下午，合肥市环保局局长李军以及该局相关

工作人员，接听了12345政府服务热线，向记者介绍了今年

“禁噪”及环保工作情况。

合作化路高架也要为中高考“让路”

“今年的市政重点工程项目，也在我们‘禁噪’控制范围

内。”合肥市环保局环境监察支队队长曹勇告诉记者，与以

往不同的是，今年“禁噪”的建筑工地包括了市政重点工程

项目，合肥市的南北高架、合作化路高架桥等工地，都要按

照环境部门的要求进行施工作业。在“禁噪”期（5 月 30 日

至6月16日每天夜间22：00~次日6:00）内，原则上不允许施

工作业，除非抢险或有特殊需要。

另外，“禁噪”期内，夜间拉运渣土要先过“环保

关”。“没有环保部门的允许，市容部门不能随意批准拉

运渣土。”曹勇说，此举意在从源头控制拉运渣土造成的

噪声污染。

“中高考前后，在建委、市容等部门的配合下，对建设和

施工单位‘禁噪’的阻力不大。”李军强调，“禁噪”要常态化，

中、高考结束后须加大查处力度，防止噪声集中“反弹”，影

响市民正常生活。

鼓励淘汰黄标车，尾气检测将更严

据李军介绍，合肥市环保局拟定的《倡导绿色出行加强

机动车管理的意见》已经通过市政府常务会议，目前正在制

订实施方案，将于近期实施。

该方案实施后，高污染排放车辆即“黄标车”，将只能在

特定时段和特定区域内行驶。同时，政府制定了鼓励性政

策，鼓励主动淘汰“黄标车”。

此外，该局即将实施“稳态工况法”检测机动车排

放状况，该方法比合肥市目前使用的“双怠速法”的指

标严格。

市政重点工程也要为中、高考“禁噪”
5月30日至6月16日每天夜间22：00～次日6:00为禁噪期

超标电动自行车将“寿终”，七八成电动车都在“超速”行驶？

迈过这个槛 改名叫“电摩”

今后，时速30km以上的电动自行

车就得“改名”叫电动摩托车了。近日，

国家公安部、工业和信息化部、国家工

商行政管理总局、国家质量监督检验检

疫总局等四部委联合下文，要求整改当

下电动自行车产业，限期淘汰在用“超

标”车。

四部委联合发文指出，近年来，电

动自行车不按规定生产、销售问题严

重，大量“超标”电动自行车上路行驶，

道路交通安全隐患突出，要求各省按现

有法规及GB17761标准制定整改规范。

具体怎么改？记者从有关部门获

悉，按照整改要求，时速达30km以上的

电动自行车将被划入电动摩托车范围，

这意味着，产业准入门槛将大幅度抬高

了。

“其实，现在路面上七八成的电动车最高速度都会超过

30km/h。”省电动车委员会副秘书长程建新昨日透露，如果严

格按照限速30km/h的新政执行，大部分电动自行车都将面临

不能上路的风险。

省电动自行车行业协会会长陆体才却表达了不一样的

看法：“在省城，绝大部分电动自行车都不会超过这个速度，

而在安徽省其他地区尤其是农村地区，‘超速’的现象更严

重。”

如果政策开始实施，时速30km以上的电动自行车将划

入电动摩托车的范围，会不会对电动车的生产和销售产生负

面影响？

“这个政策暂时还没有落实，对电动车企业会产生什么

样的影响，现在也不明了。”昨日，记者电话采访了一家电动

车有限公司相关负责人，他对新政还是持保留态度。

程建新表示，这样的政策或许不会“一刀切”，城市、城乡

接合处以及农村也许会有不同的情况。

分析：“限速”或成电动车行业升级的推手

不过，也有电动车生产企业私下向记者表示，新规提高

了电动车产业的准入门槛，企业一时间可能“反应不过来”，

是不是可以给企业一段时间的缓冲期，比如对存量电动车采

取“软着陆”的方式。

看上去，这则限期淘汰在用超标电动自行车的政策会让

部分企业“很受伤”，但也有专家分析，这是“危”，也是“机”，

“不能死守着传统行业不放手，新政可能会促进产业升级，有

一部分企业不能生存发展，甚至不能进入市场。”该专家告诉

记者，就如同国家淘汰落后产能一样，超标电动车被淘汰也

是符合经济发展规律的，产品不断升级，优势企业不断扩大，

或许现在就是一次难得的机遇。

建议：“限速”和“持证”
能否双管齐下？

国家电动自行车质检中心副主任黄晓东介

绍，2009年，电动车事故造成人员死亡数约3600

余人，相比2004年增加了约6倍。

使用机动车道、闯红灯、急转弯等，电动自行

车在行驶过程中似乎不太“规矩”，因此，国家四

部委开始尝试着对电动车“限速”。

不过，省经信委综合处处长、新闻发言人石

象斌昨日接受记者采访时表示，单纯限制速度对

于降低电动车事故发生率并没有太大帮助，“在

城市的某些路段，电动车的速度并没有超过

30km/h。”

他分析，消除安全隐患的良药不是对“车”，

而应该是对“人”，比如可以尝试着让电动车驾驶

员跟轿车驾驶员一样“持证上岗”。

记者了解到，市民在购买电动自行车后，想

获得行驶证不用经过特殊的考试或者培训，甚至

有的驾驶员对交通规则一无所知。

预测：
电动车还能“扛”上十年

新规：超过30km/h
电动车划入“电摩”范围
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